



Association d'éducation populaire Diwan Louaneg

**Portes ouvertes
Vendredi 8 et samedi 9 février 2013**

Le réseau Diwan

L'école Diwan de Louannec fait partie du réseau Diwan regroupant 51 établissements (44 écoles, 6 collèges et un lycée) qui scolarisent au total 3700 élèves.

Les écoles Diwan sont laïques, gratuites, et ouvertes à tous.

L'enseignement y est dispensé en breton selon la méthode immersive, afin de permettre aux enfants de devenir bilingues. Dès leur entrée en maternelle, les enfants entendent puis parlent breton tout au long de la journée de classe. L'apprentissage se rapproche ainsi de l'acquisition naturelle de la langue maternelle : par approximations successives conduisant progressivement à une maîtrise complète de la langue. Le français est étudié à partir du CE1, sur les mêmes bases que dans les écoles monolingues. Les programmes sont ceux de l'Education Nationale. Les enseignants sont titulaires des mêmes diplômes que ceux de l'enseignement public et privé.

L'école Diwan de Louannec

26 enfants sont aujourd'hui scolarisés au sein de l'école Diwan de Louannec, répartis en 2 classes de la petite section de maternelle jusqu'au CM1. L'école attend par ailleurs l'arrivée de 5 nouveaux enfants dans les mois à venir. L'équipe pédagogique est composée de 2 instituteurs et d'une ASEM.

Cette année, le projet pédagogique de la classe de maternelle s'appuie sur une visite de la Ferme Enchantée à Lannion et du Centre de Découverte du Son à Cavan. Les élèves de primaire, quant à eux, travailleront sur le Québec, puis sur le monde de l'information et des médias.

Le projet Maison Saint-Yves

En vue de résoudre les problèmes de locaux rencontrés par l'école en septembre 2012, la commune de Louannec et Lannion Trégor Agglomération ont conventionné avec l'Etablissement Public Foncier de Bretagne pour l'acquisition puis l'aménagement de la maison Saint-Yves. Dans un premier temps, l'emménagement avait été évoqué pour novembre 2012. L'entrée en jouissance des locaux est maintenant prévue pour le 6 janvier 2014, une fois les procédures administratives et les travaux d'aménagement achevés. L'école Diwan louera le rez-de-chaussée du bâtiment, tandis que des logements sociaux seront aménagés aux 2 étages supérieurs.

Les conditions actuelles d'enseignement

L'école Diwan de Louannec loue depuis septembre 2012, à la commune de Louannec, un algéco dans la cour de l'ancienne école maternelle. Les 26 élèves, les 2 instituteurs et l'ASEM se partagent environ 60 m². L'institutrice des maternelles et l'instituteur des primaires font donc cours dans la même pièce, simplement séparés par des paravents hauts d'1,40 m.

Ces conditions d'enseignement sont indécentes, mauvaises pour les enfants comme pour l'équipe pédagogique. Cette situation avait été acceptée car elle devait être provisoire : l'emménagement en la maison Saint-Yves semblait alors imminent. Ce qui était acceptable pour quelques semaines ne l'est pas pour une année complète.

L'hébergement à moyen terme de l'association dans la maison Saint-Yves est maintenant sur les rails. Réitérant une demande formulée à plusieurs reprises auprès de la municipalité, l'AEP Diwan Louaneg attend aujourd'hui un geste de sa part afin d'améliorer les conditions actuelles d'enseignement par l'octroi d'une seconde salle de cours, que l'association est prête à partager avec d'autres activités.